
中チームからのご提案

～水戸市内からの視点～

メンバー：白畑、岡野、和田、石井
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まずは提案の結論からご説明

①脱自動車

→ バス等の不満を解消すれば利用するかどうかを社会実験で検証してほしい

→ メリット：消費地へのバス移動が増え、例えば居酒屋での消費

市

（店舗）
市民

補助

消費

若者ならでは？の提案意義 ＝ 地域内経済の循環

②子育て支援

→ サービスによっては値上げしても構わないので、拡充して欲しい

→ メリット：親の自由時間が増え、例えば美容室等の利用増大
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①脱自動車
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我々が描く、20XX年の理想の姿（ゴール）

[出典] 高齢者と環境にやさしい交通まちづくりを考える会

路面列車等で気軽に街中を移動できる交通網
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将来を考えると脱自動車の必要性は皆理解！

現時点の温度差は割とある…

・積極派

運転が苦手、気軽に飲みに行きたい（泉町等）

・消極派

車は便利（待ち時間ゼロ）、電車・バスは高い（子供多いと割高）

「バス等の不満を解消すれば、市民は脱自動車になるのか？」

を社会実験で検証してほしい（提案）

そこで

とは言え、メンバー内でも意見が真っ二つ!?
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前提条件（例）

・期間：1か月

・曜日：毎日（平日・土日問わず）

・要望：次スライド

・評価：乗車数、歩行者数 等

具体的にはこれの強化版のイメージ
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＜備考＞

・灰色塗りつぶし：社会実験の際に検証しやすいと予想する項目（特に予算観点）

・赤字：要望が多い上位3項目（評価方法：各自が所持する100点を要望の高いものに割振り、4名分の点数を合計して算出）

内容 分類 通し番号 重要度 現状への不満 こうなってほしい！ 対策案の一例 その他

1 0 バス停がどこにあるか認知できず、利用しずらい 遠くからでも目立つようにし、認知度を上げてほしい 主要なバス停へのデジタルサイネージ設置 電光掲示板と併用でも可能

2 0 バスの行き先がわかりにくい 主要拠点へ行くバスを一目でわかるようにしてほしい 偕楽園行きは黄色、芸術館行きは青色など

3 0 出発時間が遅れることがある 遅れても良いので、その状況が分かるようにしてほしい バス到着時間を示す電光掲示板の設置 デジタルサイネージと併用でも可能

4 0 出発時間、到着時間が遅れることがある 可能な限りオンタイムに近づけてほしい 電子マネーの義務化、又は一部区間の完全なバス専用道路化 理想は車内での現金使用不可

5 30 最終時間が早い 最終バスを遅くまで運行してほしい（週末のみでも可） 深夜1時までの運行

6 30 バスの本数が少ない バス本数を増やしてほしい 平日、土日ともに10～15分間隔での運行

7 0 特に北口はバスの本数、バス停の数が多い 最適化してほしい バスの本数減便、バス停の数量削減、急行バスの設定

8 30 千波公園へのアクサスが悪い 気軽な移動手段が欲しい 偕楽園駅の常設化，ジップライン!? ジップラインは京成百貨店から千波湖への移動

9 0 歩きだと図書館、公園等へのアクセスが悪い 人気のある施設へ簡便に移動できるようにしてほしい 直通バスの運行 コミュニティバスは実効性が低く対策案から排除

10 10 揺れで酔いやすい ゆれが少なくなってほしい 最高速度30km/h制限 理想は加速度の制限

11 0 座れないことがある 空き状況が分かるようになってほしい

12 20 子供の乗車料金がかかり、自動車との比較で不利になる 家族移動の際は安くしてほしい 大人同伴の場合は18歳以下無料

13 10 タクシー利用料金が高い 代行サービスよりも安く利用できるようになってほしい 5,000円以上飲んだ場合には補助金2,000円

14 0 乗車料金が高い 安価で移動できるようにしてほしい 全地域100円均一

15 40 自動車有利な制度が多い 利用料を徴収してほしい 千波湖沿いの道路・駐車場を有料化、わんぱーく等の駐車場有料化

16 40 わんぱーく、ぷちぷり等がすぐに満員になり、利用困難 受け入れ人数を増やしてほしい 増員及び新施設の開設 一時保育は4,000円/日に値上げしてでも利用したい

17 0 わんぱーく、ぷちぷり等がすぐに満員になり、利用困難 核家族世帯を優遇してほしい 核家族世帯は4週間前から予約可能 通常は2週間前から予約可能

18 30 一時預かり施設の予約マッチングが煩雑 予約システムを一本化してほしい コールセンターの整備、又は予約アプリの拡充 サービス提供者による情報共有の徹底も必要

19 0 制度の認知度が低く、ミスマッチ発生の可能性がある パンフレット配布ではない網羅的な周知をしてほしい 予防接種券や子供手当通知に無料利用券や広告を同封

20 20 一時保育の時間が短く、夜に預けられない 受入可能時間を延長してほしい わんぱーく等は9-22時で受け入れ可能体制に 8時間/日などの制約は必要と思われる

お金 21 40 大都市に比べ、子供の診察費が高い マル福制度を強化してほしい 最低でも6歳まで医療費無償化

22 30 特に室内の遊ぶ場所が少ない 6歳程度の子供が遊べる広い室内空間が欲しい 水戸駅近辺のビルフロアを用いた空間整備（類似：ハレニコ）

23 0 市民センターや公民館等は高齢者による活用がほとんど 全世帯が集まる空間にしてほしい

24 70 魅力的な施設が少ない 誘致活動をしてほしい ららぽーと、ラウンドワン、IR等

25 0 施設が有効活用されていない イベント等を定期的に行ってほしい 美術館へのクールジャパン誘致，ファーマーズマーケット

27 0 道路のでこぼこや、はがし忘れた水戸市の掲示を見かける 簡便に水戸市に通達できる制度が欲しい その場で撮影した写真で市に報告出来るアプリの導入

28 0 独創的な市のサービスが欲しい 高速ネット回線に繋げる

29 0 長期在住者がお得になる制度が欲しい 住み始めて1年目に市内商品券、10年目に水戸市立機関の年パスなど

- 30 0 北口・南口の行き来がしづらい 移動しやすくしてほしい

その他

子育て

施設

サービス

快適性

お金

一時預かり

施設等

脱自動車

認知

時間

※詳細は別紙をご参照下さい

具体的にはこれの強化版のイメージ



要望ランキング！

1位

2位

駐車料金を徴収してほしい

（自動車有利の制度が多いので）

・バスを遅くまで運行してほしい（週末のみでも可）

（最終時間が早いので）

・バス本数を増やしてほしい

（バスの本数が少ないので）

・千波公園への気軽な移動手段が欲しい

（アクサスが悪いので）

※同率3つ
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②子育て支援
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※詳細は別紙をご参照下さい

こちらは直近の切実な要望
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＜備考＞

・灰色塗りつぶし：社会実験の際に検証しやすいと予想する項目（特に予算観点）

・赤字：要望が多い上位3項目（評価方法：各自が所持する100点を要望の高いものに割振り、4名分の点数を合計して算出）

内容 分類 通し番号 重要度 現状への不満 こうなってほしい！ 対策案の一例 その他

1 0 バス停がどこにあるか認知できず、利用しずらい 遠くからでも目立つようにし、認知度を上げてほしい 主要なバス停へのデジタルサイネージ設置 電光掲示板と併用でも可能

2 0 バスの行き先がわかりにくい 主要拠点へ行くバスを一目でわかるようにしてほしい 偕楽園行きは黄色、芸術館行きは青色など

3 0 出発時間が遅れることがある 遅れても良いので、その状況が分かるようにしてほしい バス到着時間を示す電光掲示板の設置 デジタルサイネージと併用でも可能

4 0 出発時間、到着時間が遅れることがある 可能な限りオンタイムに近づけてほしい 電子マネーの義務化、又は一部区間の完全なバス専用道路化 理想は車内での現金使用不可

5 30 最終時間が早い 最終バスを遅くまで運行してほしい（週末のみでも可） 深夜1時までの運行

6 30 バスの本数が少ない バス本数を増やしてほしい 平日、土日ともに10～15分間隔での運行

7 0 特に北口はバスの本数、バス停の数が多い 最適化してほしい バスの本数減便、バス停の数量削減、急行バスの設定

8 30 千波公園へのアクサスが悪い 気軽な移動手段が欲しい 偕楽園駅の常設化，ジップライン!? ジップラインは京成百貨店から千波湖への移動

9 0 歩きだと図書館、公園等へのアクセスが悪い 人気のある施設へ簡便に移動できるようにしてほしい 直通バスの運行 コミュニティバスは実効性が低く対策案から排除

10 10 揺れで酔いやすい ゆれが少なくなってほしい 最高速度30km/h制限 理想は加速度の制限

11 0 座れないことがある 空き状況が分かるようになってほしい

12 20 子供の乗車料金がかかり、自動車との比較で不利になる 家族移動の際は安くしてほしい 大人同伴の場合は18歳以下無料

13 10 タクシー利用料金が高い 代行サービスよりも安く利用できるようになってほしい 5,000円以上飲んだ場合には補助金2,000円

14 0 乗車料金が高い 安価で移動できるようにしてほしい 全地域100円均一

15 40 自動車有利な制度が多い 利用料を徴収してほしい 千波湖沿いの道路・駐車場を有料化、わんぱーく等の駐車場有料化

16 40 わんぱーく、ぷちぷり等がすぐに満員になり、利用困難 受け入れ人数を増やしてほしい 増員及び新施設の開設 一時保育は4,000円/日に値上げしてでも利用したい

17 0 わんぱーく、ぷちぷり等がすぐに満員になり、利用困難 核家族世帯を優遇してほしい 核家族世帯は4週間前から予約可能 通常は2週間前から予約可能

18 30 一時預かり施設の予約マッチングが煩雑 予約システムを一本化してほしい コールセンターの整備、又は予約アプリの拡充 サービス提供者による情報共有の徹底も必要

19 0 制度の認知度が低く、ミスマッチ発生の可能性がある パンフレット配布ではない網羅的な周知をしてほしい 予防接種券や子供手当通知に無料利用券や広告を同封

20 20 一時保育の時間が短く、夜に預けられない 受入可能時間を延長してほしい わんぱーく等は9-22時で受け入れ可能体制に 8時間/日などの制約は必要と思われる

お金 21 40 大都市に比べ、子供の診察費が高い マル福制度を強化してほしい 最低でも6歳まで医療費無償化

22 30 特に室内の遊ぶ場所が少ない 6歳程度の子供が遊べる広い室内空間が欲しい 水戸駅近辺のビルフロアを用いた空間整備（類似：ハレニコ）

23 0 市民センターや公民館等は高齢者による活用がほとんど 全世帯が集まる空間にしてほしい

24 70 魅力的な施設が少ない 誘致活動をしてほしい ららぽーと、ラウンドワン、IR等

25 0 施設が有効活用されていない イベント等を定期的に行ってほしい 美術館へのクールジャパン誘致，ファーマーズマーケット

27 0 道路のでこぼこや、はがし忘れた水戸市の掲示を見かける 簡便に水戸市に通達できる制度が欲しい その場で撮影した写真で市に報告出来るアプリの導入

28 0 独創的な市のサービスが欲しい 高速ネット回線に繋げる

29 0 長期在住者がお得になる制度が欲しい 住み始めて1年目に市内商品券、10年目に水戸市立機関の年パスなど

- 30 0 北口・南口の行き来がしづらい 移動しやすくしてほしい

その他

子育て

施設

サービス

快適性

お金

一時預かり

施設等

脱自動車

認知

時間



1位

2位

・わんぱーく、ぷちぷり等の受け入れ人数の増員

（すぐに満員になり、利用困難なため）

・マル福制度を強化してほしい

（大都市に比べ、子供診療費が高いので）

・予約システムを一本化してほしい

（一時預かり施設の予約マッチングが煩雑）

・ 6歳程度の子供が遊べる広い室内空間が欲しい

（特に室内の遊ぶ場所が少ないので）

※同率2つ

※同率2つ
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要望ランキング！



まとめ

①脱自動車

→ バス等の不満を解消すれば利用するかどうかを社会実験で検証してほしい

→ 評価指数に有効性が認められたら路面列車等への大型投資を検討してほしい！

②子育て支援

→ サービスによっては値上げしても構わないので、拡充して欲しい

最後に…

魅力的な施設の誘致の要望も多数！

例）ららぽーと、ラウンドワン、IR等

コラボして発展的意見としてご検討下さい！

例）脱自動車＋子育て支援＋施設誘致

高橋市長の率直なご意見、ご質問等を伺えますと幸いです！ 12


